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COMUNE DI PADOVA 
  codice fiscale 00644060287 

 

Consulta 3A  
 Stanga-San Lazzaro-Mortise-Torre-Ponte di Brenta 

 
 

V E R B A L E 

 

 

Riunione della Consulta 3A 

 
La Consulta 3A si riunisce in seduta pubblica tramite collegamento online realizzato con 

l’assistenza di Alessandra Menegazzo il giorno 16 giugno 2020 alle ore 21.00. 

 

Il Presidente Silvia Bresin verifica la presenza dei membri della Consulta. 

 

 
Presenti 

Assente 

giustificato 

Assente non 

giustificato 

Bocchetti Emanuela – Vice Presidente x   

Callegari Gaetano  x  

Dario Manuel x   

Dazzo Donatella  x  

Guidotti Aldo x   

Bresin Silvia – Presidente x   

Caramel Paolo x   

D’Ascanio Claudio – Vice Presidente x   

Depietra Rosa x   

Drago Alfredo x   

Falcone Silvio – Verbalizzante x   

Bosetti Giulia Luisa x   

Menegazzo Alessandra x   

Panozzo Girolamo x   

 

Assenti giustificati Gaetano Callegari e Donatella Dazzo. 
 

Il Presidente prende la parola e verifica la regolarità della convocazione, propone quale Segretario 

Verbalizzante il signor Silvio Falcone. La proposta viene accettata. 
Vengono nominati quali scrutatori i signori: Claudio D’Ascanio ed Emanuela Bocchetti. 

 

La seduta è aperta ed ha inizio alle ore 21.10  

 

Assessore Cristina Piva e Assessore Marta Nalin 
“Progettualità/interventi di valenza sociale, centri estivi e attività per gli anziani messi in essere 

dall’Amministrazione Comunale nella presente fase 2 COVID.” 

 
Assessore Marta Nalin: illustra in breve le iniziative e le attività messe in atto a partire dal 

14.03.2020: 

 Centralino del Comune con l’impiego di otto operatori (da lunedì a sabato dalle ore 9 alle 18), 

in connessione con il centralino del CSV, per informazioni per i servizi domiciliari. Ricevute 

più di 10.000 domande. In materia di sostegno alimentare l’erogazione dei buoni spesa anche a  
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domicilio ha richiesto un impegno importante, compresi i giorni di sabato e domenica. 

Distribuzione di spesa solidale nei sei quartieri. 

 Minori: attivato un servizio educativo domiciliare. I CAT (Centri di Animazione Territoriale) 

sono stati resi funzionali ad attività rivolte ai più piccoli, intervento di educatori per gruppi dei 

più grandi. Con il progetto “Nessuno indietro” si è provveduto a dare un supporto digitale ai 

ragazzi più fragili con il confronto e la collaborazione degli Istituti Comprensivi. Gestione dei 

centri educativi estivi al fine di accompagnare i minori al ritorno a scuola nel prossimo anno 

scolastico. L’istituzione dei Centri Estivi, che hanno interessato 170 bambini nel nostro 

territorio, ha richiesto una verifica della disponibilità di spazi e di risorse umane (Educatori). 

Servizio di educazione di strada rivolto ad adolescenti. 

 Anziani: negli elenchi dei Servizi Sociali sono registrati 3700 anziani con più di 74 anni che 

vivono da soli nel nostro territorio. Con il progetto “Antenna 19” un’equipe di operatori ha 

contattato gli anziani via telefono e, più direttamente, al citofono di casa. Servizio di telefonata 

amica e laboratori a distanza (corsi di ginnastica e di lingua inglese). In coordinamento con 

l’assessore Piva incontro domani con il Tavolo territoriale per la terza età per programmare 

attività concrete e di formazione, anche sulla base del bando regionale “Promozione e 

valorizzazione dell’invecchiamento attivo”, anno 2019, Padova città amica dell’anziano. 

Previsto incontro con i Presidenti e/o rappresentanti delle Consulte. Contatti frequenti con 

Emanuela Bocchetti della Consulta e apprezzamento, in particolare, del progetto “Adotta un 

nonno” che l’Assessore si augura venga realizzato.  

Alle 20.30 l’Assessore Nalin si assenta temporaneamente.  

 

Su invito del Presidente Bresin prende la parola Emanuela Bocchetti (Vicepresidente): sulla spesa 

solidale conferma un contatto continuativo con Assessore Nalin. Grazie all’interessamento di 

Alfredo Drago registra con soddisfazione la presenza di Lucia Panfilo dell’Istituto per anziani 

“Luigi Configliachi”, quale referente della residenza “Breda”. Illustra il progetto “Adotta un 

nonno”, volto a realizzare una rete di solidarietà tra generazioni, tra bambini e anziani soli. Grazie 

agli animatori del CAT (Enrico Ramazzina, Ambra, ecc…) i bambini sono sollecitati a produrre 

una poesia, un disegno o altro e il prodotto arriva a destinazione agli anziani di un istituto di 

riposo, dando così vita ad un rapporto di reciprocità, di scambio.  

Enrico Ramazzina: si sono trovate, anche in questa difficile situazione (Covid-19) le modalità 

giuste per la distribuzione delle letterine e si ritiene che questo progetto possa interessare oltre i 

CAT, anche i Centri Estivi. Per Bresin il progetto può essere condiviso con altre consulte. Crea un 

collegamento tra bambini e nonni ipotetici che possono a loro volta, interagire e rispondere ai loro 

piccoli interlocutori. 

Elisa Nicoletti: fa riferimento a esperienze fatte in passato con bambini provenienti anche da altre 

culture. Si è lavorato ad esempio su giochi di una volta avvalendosi, oltre che del rapporto diretto, 

dei social e delle videochiamate.  

Alfredo Drago: ringrazia gli Assessori presenti e Lucia Panfilo dell’Istituto “Configliachi”. Saluta 

Giulia Luisa Bosetti entrata a far parte di recente nella Consulta di quartiere 3A. Ricorda 

l’iniziativa di un concerto che ha interessato 400 persone: 280 ospiti del Configliachi e OSS e che, 

si augura, possa essere replicata anche con la Residenza “Breda”.     

Rosa Depietra: non aggiungendo altro rispetto a quanto già detto ringrazia, quale Referente della 

terza Commissione, Panfilo, Bocchetti e Drago. 
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Bresin: informa che l’Associazione “Fattoria in città” ha inviato due chat definendo il progetto una 

“bella idea” e dà la parola all’Assessore Piva. 

 

Assessore Cristina Piva: con il lockdown si è dovuto affrontare il problema della scuola a distanza. 

Sono stati distribuiti 156 PC dal momento che non tutti i bambini avevano la disponibilità di 

dispositivi telematici. Possibilità dell’utilizzo dei fondi dei Servizi Scolastici da parte degli Istituti 

Comprensivi. Sono stati consegnati anche dei fondi statali. Per i Centri Estivi Asili Nido sono 

state messe a disposizione 9 strutture comunali per 145 bambini. Il servizio, attivo dal 6 al 31 

luglio, alle condizioni specificate dell’allegato 8 del DPCM del 17-05-2020. I costi dei centri 

estivi, calcolati a settimana, sono differenziati. Nell’albo del Comune di Padova è reperibile la 

lista di 19 centri estivi con i quali esiste una convenzione. Lo stato dà un ristoro (bonus) fino a 

1200 euro in totale. E’previsto un sostegno da parte del comune per le famiglie con basso reddito 

(indicatore ISEE) di 40 euro a settimana comprensivo di servizio mensa e 20 euro senza servizio 

mensa. Alla richiesta di Elisa Rizzato, della Comunità di Sant’Egidio, che ha partecipato al bando 

sui centri estivi, l’Assessore risponde che la sede assegnata è la scuola primaria “Morante” e, ad 

una analoga domanda di Elisabete Bracais della “Fattoria in città”, informa che la sede è la scuola 

“Rodari”.    

Nicoletti: quanto alla scuola Giovanni XXIII il campo estivo è previsto dal 22/06 al 24/07 e dal 

18/08 al 4/09.  Il referente è Fabio Rocco. E’attiva anche la cooperativa “Renato Franco” presso la 

scuola dell’infanzia Pio X. 

Piva: previsti incontri quindicinali con le coordinatrici degli Asili Nido e delle Scuole 

dell’infanzia del Comune. Il dott. Marco Polisciano del CSV si occupa della lista dei volontari per 

i centri estivi. 

Manuel Dario (Referente della prima commissione): è stato redatto un elenco di tutti i soggetti che 

nel quartiere 3A organizzano e gestiscono centri estivi dopo averli contattati via e-mail e/o 

telefonicamente. L’elenco sarà trasmesso all’assessorato di competenza.  

Piva: la lista dei centri, che viene via aggiornata, è consultabile nel sito di Padovanet - documenti. 

Claudio D’Ascanio (Vicepresidente): chiede se vengono effettuati controlli sui requisiti e 

sull’attività dei centri estivi, convenzionati e/o privati. Le rette non sono poi tanto basse per una 

famiglia che ha più figli che frequentano i Centri. Manca inoltre, una certa flessibilità nell’utilizzo 

del contributo da parte dell’INPS, per es. nel consentire la conversione da babysitting ai centri 

estivi. 

Arianna Roverato (responsabile del Grest della parrocchia di Torre): nella richiesta di bonus 

all’INPS in quale categoria rientriamo (L1 o LA)? 

Piva: per queste informazioni ci si può rivolgere ai Servizi educativi del Comune. 

Giuseppe Micalizzi:  il bonus Bebè è previsto nel decreto del 19 maggio 2020. 

Bocchetti: chiede se esiste un piano per la riapertura delle scuole. E in particolare, chi si farà 

carico della sanificazione degli ambienti e dei materiali, comportante una spesa non indifferente. 

Piva: per le pulizie sono previsti ulteriori fondi per gli Istituti Comprensivi. La situazione è poco 

lineare. Il virologo prof. Crisanti, consultato dall’Amministrazione, assicura che l’osservanza delle 

pratiche di portare la mascherina chirurgica, arieggiare spesso le stanze e fare attività all’aperto, 

senza avere barriere, impedisca il contagio, tanto più che i ragazzi corrono meno rischi rispetto 

agli adulti. In assenza per ora di una normativa che ci tuteli, di linee guida del governo, si sta 

lavorando a un piano B: classi meno numerose, più spazi disponibili, più insegnanti e collaboratori 

scolastici. E’ necessario l’intervento dello Stato con l’istituzione di un Tavolo che coinvolga il 

Ministero e l’Ufficio scolastico regionale.  
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Alla domanda di Giulia Bosetti sulle graduatorie Piva risponde che per l’accoglienza ai nidi c’è 

una graduatoria specifica. Per i Centri estivi degli asili nido è prevista la presenza da 15 a 20 

bambini. C’è una graduatoria provvisoria che prende in considerazione in particolare i bambini 

con problemi e con genitori che lavorano entrambi o con un solo genitore che lavora. 

Rosa Depietra: chiede se il personale sarà sottoposto al tampone. 

Piva: nel merito è stato interpellato il prof. Crisanti e questo si può fare. Ritengo che tutto il 

personale dovrebbe essere sottoposto a un tampone di accesso. 

Arianna Roverato: sembra che, sulla base di una nuova ordinanza, per quanto riguarda il triage 

non si debba più misurare la temperatura né in entrata né in uscita. Secondo l’Assessore non 

dovrebbe essere più previsto. 

 

Alle ore 22.37 torna in Consulta l’Assessore Nalin 

 

Elisa Rizzato: per il problema degli anziani soli si pensa, come Comunità di Sant’Egidio, a un 

centro diurno antimeridiano dal 6 al 18 luglio p.v. ma non si sa dove andare. 

Bresin: sembra che le sale del Comune al mattino siano libere, per es. la sala Pertini alla Corte o la 

sala Montalcini a Torre. 

Nicoletti: per i CAT vi sono spazi limitati ed è stata fatta domanda per l’utilizzo di sale più ampie 

al mattino. 

Assessore Nalin: sono state presentate molte richieste ed è pertanto necessario un maggiore 

coordinamento e un maggiore verifica di tutti gli spazi comunali sulla base delle nuove 

disposizioni. In ogni caso è necessario fare riferimento al Decentramento. 

Claudia Frizzarin (“Muoversi in libertà”): da più di un mese attendo la risposta alla richiesta di 

sale alla Corte.   

Bresin: nel merito ho scritto all’assessore Benciolini. I Presidenti chiedono di poter almeno 

utilizzare i propri uffici. 

Nicoletti: i CAT saranno attivi anche in agosto. Con il progetto “Nessuno indietro” e, in 

collegamento con le scuole, sono state seguite ben 200 situazioni.  

Piva: anche l’Università di Padova ha contribuito con tirocinanti di Psicologia e di Pedagogia. A 

livello nazionale sono stati stanziati 150 milioni per tutti i comuni. 

Bresin: l’elenco dei centri estivi potrebbe essere suddiviso per quartieri per facilitarne la 

consultazione.  

 

La Consulta chiude i lavori alle ore 22.53 con i ringraziamenti agli Assessori e a tutti i 

partecipanti. 

 

 

 

 Il Presidente della Consulta Il Segretario verbalizzante 
 Silvia Bresin Silvio Falcone    


